
国药一致定增输血19.4亿元

国药一致

7

月

22

日公告称，公

司拟非公开发行募集资金

19.4

亿

元， 用于偿还公司债务和补充公

司流动资金。 公司控股股东国药

控股拟以现金方式全额认购此次

非公开发行的全部股票。

国药一致非公开发行预案显

示， 公司拟以

26.07

元

/

股的价格

非公开发行

7448.25

万股， 国药

控股作为唯一认购方。 截至

2013

年

3

月

31

日， 国药控股持有国药

一致

A

股股份

1.1

亿股，占总股本

的比例为

38.33%

，为公司控股股

东；国药一致此次非公开发行完

成后， 国药控股持股比例将上升

到

51%

。

国药一致表示， 随着我国医

药行业的快速发展以及公司业务

量的持续增加， 仅依靠经营活动

内生增长的营运资金难以满足公

司的资金需求， 公司需要通过股

权融资和债务融资的形式补充流

动资金。

此外， 随着存款准备金率的

不断上调以及基准利率的提高，

公司的财务费用快速增加。 高额

债务负担以及较高的资产负债率

已经对公司的经营造成了不利影

响， 并且制约了公司未来发展战

略的实施。 （马庆圆）

广日股份上半年净利预增超七成

广日股份预计， 公司上半年

归属于上市公司股东的净利润将

同比增加

70%

到

90%

。 上年同期，

公司的净利润为

1.25

亿元。

公司表示， 业绩预增主要系

公司

2012

年半年度报告包含原钢

铁业务

1

至

4

月的经营数据， 本期

净利润完全由置入资产产生。 同

时，今年上半年，公司加大市场拓

展力度，健全销售网络，不断优化

订单结构，订单质量不断提高，销

售收入增加； 公司积极发挥专业

优势，扩大市场外延，积极开拓外

部业务，

LED

业务发展较快；此

外，公司还加强内部成本管控，提

升管理效率，降低成本。（张怡）

上半年建材家居业销售额降6.19%

行业转型升级已势在必行

商务部流通发展司副司长王

选庆在

7

月

18

日举行的中国家具

协会市场委员会成立大会上表

示， 今年上半年建材家居行业整

体业绩不是很理想， 全国规模以

上建材家居卖场

6

月销售额为

1028

亿元，环比下降

2.71%

；同比

下降

17%

。

1-6

月累计销售额为

5196

亿元，同比下降

6.19%

。

对于下半年的展望， 他表示

下半年建材家居行业进入装修季

节，建材家居业绩会有所好转，但

期望不高。行业仍将是强者恒强，

弱者更弱的状态， 不会再是一好

百好的局面， 企业转型升级已势

在必行。

行业面临四大挑战

由商务部流通业发展司、中

国建筑材料流通协会共同发布的

6

月份全国建材家居景气指数

（

BHI

） 为

108.10

， 环比下降

1.01

点，同比下降

11.51

点。

业内专家表示， 由于房地产

刚性需求集中释放已近尾声，

6

月

BHI

比上月略有下降。 虽然

6

月份

房地产销售还在增长， 但

BHI

却

没有随之起舞， 这一方面是各地

进入了雨季，影响了家庭装修，另

一方面也不排除一些房地产投资

需求入场， 从而增加了房地产的

销售量和推高了房价。

随着我国国民经济的发展，

人民生活水平不断地提高， 人们

对生活质量的要求也越来越高，

建材家居业也前所未有地越来越

受到社会的广泛关注， 建材家居

业以其特有的双重属性， 即生产

资料属性和生活资料属性在国民

经济中起到越来越重要的作用。

王选庆表示， 目前建材家居

行业面临的形势比较严峻。首先，

国家房地产调控政策的不断深

化、加强，使房地产“刚性需求”潜

在族仍在等待、观望。建材家居的

实际购买力在相对下降， 需求不

能维持销售额的增长。

其次，建材家居卖场过剩，已出现

恶性竞争局面。 由于十年的快速

发展扩张， 在房地产调控的大背

景下， 一些仅是坐地收租的建材

家居卖场已无法维持。 一些城市

建材家居卖场面积平米数已达到

人口数的一半或更高。也就是说，

这个城市中的建材家居卖场每平

方米需求

1-2

个人来维持正常经

营，这是不可持续的。

此外， 现有卖场业态已无法

适应城镇化建设、 保障房建设及

精装修房建设的需求。 我们目前

的卖场主要以租赁式为主，以“一

站式采购”为卖点，服务对象主要

是个人装修及 “游击队” 式装修

队。而在新形势下，新建房屋多为

“精装修”或“全装修”，个人“一站

式采购”已渐少，慢慢会被“补充

式采购”所代替，“精装修”或“全

装修” 房多为招标采购或配套供

应方式进行。

在销售渠道上，电子商务的兴

起已势不可挡，随着电子网络技术

的不断升级和现代物流配送的不

断完善，会对现有建材家居卖场造

成更大的冲击。 此外，各种“团购”

模式及花样翻新的场外交易，使现

在这种租赁式卖场倍感压力。

升级转型势在必行

对于下半年行业走势， 王选

庆告诉中国证券报记者，目前企业

在深挖房地产再装修的潜能，逐渐

抛弃以前土地争夺战，跑马圈地盲

目扩张，恶性竞争做法，进行适应

新型城镇化建设所需的业态研究，

开发出新的有可持续购买力的客

户，以期平稳度过转型升级必然所

要经历的痛苦阶段。 因此，今年建

材家居行业整体形势与宏观经济

形势一致， 进入一个比较稳定，增

长速度相对较低的时期。

王选庆认为， 行业仍将是强

者恒强，弱者更弱的状态，不会再

是一好百好的局面。 好的建材家

居卖场将会具有 “吸金效应”，客

户与商户将会弃差的卖场去选择

更好的卖场， 在整个房地产 “刚

需”不断释放的情况下，就会出现

好的更好， 差的更差的局面。 因

此，目前企业转型升级势在必行。

而对于如何升级转型， 王选

庆表示，一是要创新，二是要改善

服务。 创新方向一是发展电子商

务；二是调整供应商合作模式，利

益分配的格局。完善服务方面，应

加大对商户、客户的服务力度，改

变坐地收租的办法， 主动出击进

行各种形式促销， 以吸引更多的

客户。（钟志敏）

专家称：当前餐厨垃圾处理亟需成熟技术路线

□本报记者 郭力方

在近日由中国固废网举办的

一次环境技术论坛上， 来自固废

处理行业的多位专家均一致认

为， 当前国内餐厨垃圾处理尽管

政策体系已形成， 但行业发展亟

需破解的最大问题是， 找到成熟

可靠的餐厨垃圾处理技术路线。

中国工商大学环境科学与

工程系主任任连海表示，目前我

国试点城市的项目进程缓慢，效

果不尽如人意。 据他分析，造成

这种局面的主要原因是餐厨废

弃物处理技术路线不成熟，各试

点城市都处于观望状态。

北京化工大学环境科学与

工程系系主任李秀金也指出，目

前试点城市上报的项目

80%

采用

厌氧消化技术路线，这与我国餐

厨垃圾高有机物含量、 高含水

率、高油、高盐分的特性息息相

关。 但这一技术路线并未完全

成熟， 导致当前我国城市餐厨

垃圾处理能力仍然相对落后。

北京市环境卫生设计科学研究

所所长卫潘明认为， 在餐厨垃

圾处理处置议题上，除了需要解

决收运、管理等难题，更需突破

关键技术。

鉴于我国餐厨垃圾的特殊

性，多位专家均认为，我国餐厨废

弃物的技术选择不能盲目照搬国

外案例。 对此，任连海表示，国外

的处理思路偏向于减量化、 无害

化，我国餐厨废弃物量大、有机质

含量高，处理思路要寻求资源化，

发展循环经济、实现循环利用。 各

城市应因地制宜， 选择适合的技

术路线积极推进试点工作， 加快

项目建设进程， 提高餐厨垃圾处

理能力。

试点城市扩容

餐厨垃圾处理百亿市场开启

多家上市公司已悄然布局

□本报记者 郭力方

近日， 国家发改委公布第三

批餐厨废弃物资源化利用和无害

化处理试点预备名单，洛阳、济南

等

17

市入围名单。 截至目前，全国

先后共有

60

多个城市被列为试点

城市，根据政策安排，这些城市将

获得中央财政专项资助金额，作

为示范项目的启动资金。

根据《“十二五”全国城镇生

活垃圾无害化处理设施建设规

划》（下称《规划》），到

2015

年，全

国

50%

的社区城市将初步实现餐

厨垃圾分类收运处理， 实现餐厨

垃圾专项工程总投资

109

亿。

市场分析指出， 餐厨垃圾处

理将成为继电厂除尘、 垃圾发电

之后， 环保行业的又一新兴细分

领域。 事实上， 目前包括桑德环

境、 维尔利和东江环保等在内的

多家上市公司早已陆续开始布局

此领域， 成为未来市场蛋糕做大

切分后的优先受益者。

政策力推

产业开启规模化步伐

据公开资料， 目前全国餐厨

垃圾产生量约为

4000

万吨

/

年，年

均增速预计达

10%

以上。 而与此

形成反差的是， 目前国内餐厨垃

圾无害化处理率仅为

10%

。

随着餐厨垃圾随意处置对水

体、大气产生的污染，特别是若餐

厨废油回流餐桌形成的“地沟油”

对居民身体健康造成的潜在损害

日渐突出， 对餐厨垃圾进行处理

已成燃眉之急。

2010

年， 国家发改委启动餐

厨废弃物资源化利用和无害化处

理城市试点工作， 并于

2011

和

2012

年分别划定两批共计

49

个城

市作为餐厨废弃物资源化利用和

无害化处理试点。 加上此次公布

的第三批名单， 目前全国餐厨垃

圾处理试点城市已超

60

个。

此外， 住建部还于今年初公

布了 《餐厨垃圾处理技术规范》，

并于今年

5

月

1

日正式开始实施，

由此在处理技术路线及环境和食

品安全方面做出明确规范。

在财政支持方面，

60

多家试

点城市将根据财政部、 国家发展

改革委根据批复的实施方案，综

合考虑当地餐厨废弃物现状和年

度项目投资计划， 共同确定给予

试点城市的中央财政补助资金

额， 并按照补助金额的

50%

向地

方政府下拨启动资金。

相关专家对记者表示， 尽管

目前国内餐厨垃圾处理行业仍存

在技术路线不成熟及政策细化措

施不到位等问题，但相关《规划》

列出的“十二五”超

100

亿元的投

资仍将逐步落实，市场渐次打开。

优势公司频频中标

餐厨垃圾潜在的市场空间近

两年越来越被业界看好， 据市场

测算， 按照当前国内餐厨垃圾年

产量对应的处理需求， 要达标处

理， 其潜在的设施建设市场规模

就可约达

400

亿元。

国内从事餐厨垃圾处理的企

业已渐成规模。据国海证券分析师

介绍，目前国内主要餐厨垃圾处理

企业有山东十方、普拉克、青岛天

人、嘉博文等，其中，山东十方承建

项目处理能力合计

900

吨

/

天，市场

份额为

11%

，处于行业首位。

事实上，这一潜在的市场空间

也已被多家上市公司捕捉到，并于

近两年来纷纷悄然进入其中。

2011

年

8

月，桑德环境发布公

告称， 公司与控股子公司北京合

加在安徽淮南市共同投资设厂，

开展投资总额达

1

亿元的餐厨垃

圾收集处理

BOT

项目。 这也成为

“十二五”以来，

A

股首家提前布局

这一领域的上市公司。

截至目前，

A

股除桑德环境

外，更有维尔利、东江环保也频频

宣布中标各地餐厨垃圾处理项

目。 其中，维尔利以其在垃圾无害

化处理的专注耕耘而渐渐成为后

来居上者。 公司

2012

年

2000

多万

元的研发费用主要投入到了餐厨

垃圾处理核心技术的研究上，目

前在处理工艺上已初步成型。 上

述国海证券分析师认为， 在国内

餐厨垃圾处理市场逐步打开的背

景下， 维尔利有望成为受益最大

的上市公司。

综合业内普遍分析看法 ，

截至目前， 餐厨垃圾处理业务

还未真正意义上为相关企业贡

献业绩新增点， 未来摆在这些

企业面前的一大任务是摸索出

成熟清晰的餐厨垃圾处理商业

运营模式。
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稀土永磁企业上半年业绩普遍预减

下半年稀土价格有望筑底回升

□本报记者 孟斯硕

受稀土价格大幅下挫的影

响， 稀土永磁概念公司上半年业

绩普遍出现下滑。 据

wind

软件统

计，

A

股稀土永磁概念类

30

家企业

中， 已经公布业绩预告和业绩快

报的企业共计

19

家， 其中

12

家企

业宣布上半年净利润预减。

专家多认为， 下半年稀土价

格有望筑底回升， 而稀土永磁企

业业绩有望实现扭亏或回升。

多家公司净利润下滑

根据

wind

软件统计， 安泰科

技、中色股份、中科三环、五矿稀

土等多家公司净利润预减超过

80%

， 其中太原刚玉净利润预减

幅度达到

249%

，为目前稀土永磁

板块中预减幅度最高的企业。

稀土价格大幅下挫、 销售量

下滑成为拖累稀土永磁企业上半

年业绩的主要原因。 从原材料价

格走势来看， 上半年氧化镨钕均

价为

30.1

万

/

吨，同比下降

29%

，环

比下降

12%

， 氧化镝

1847.4

元

/

千

克，同比下降

63%

，环比下降

45%

。

在这样的背景下， 多家公司

业绩出现下滑。中色股份则预计，

上半年归属于上市公司股东的净

利润盈利

1391.36

万元

-3478.39

万

元，比上年同期下降

50%-80%

。五

矿稀土预计上半年归属上市公司

股东的净利润约

900

万元

-1500

万

元， 较上年同期下降

92.50%-

95.50%

。

厦门钨业今年上半年实现归

属于上市公司股东的净利润

7117

万元，较去年同期下降

77.69%

。厦

门钨业在业绩快报中指出，

2013

半年度经营业绩与上年同期相比

下降幅度较大，其主要原因是：报

告期公司稀土产品延续低迷状

态， 销售价格及销售量同比大幅

下降， 公司下属福建省长汀金龙

稀土有限公司因经营亏损及计提

存货准备亏损

10864.58

万元。

中科三环在业绩快报中也指

出，

2013

年

1-6

月， 公司实现营业

收入

16817.99

万元， 同比下降

40.48%

， 主要原因为公司产品下

游领域需求较去年同期有所下

滑；同时，原材料价格及产品售价

较上年同期均有一定幅度下降。

下半年或实现扭亏

随着赣州地区对“黑稀土”的

打击深入， 稀土价格出现了触底

反弹的迹象。 虽然目前对于稀土

价格是否出现逆转的判断并不一

致，但是市场多认为，如果稀土价

格可以继续回升， 稀土永磁企业

全年业绩有望扭亏。

稀土价格自

2011

年

7

月高点

至今跌幅已经近

9

成，其中镝、铽、

铕等中重稀土品种今年以来跌幅

更大。 今年

6

月份以来，稀土价格

出现逐步的气温回升， 其中稀土

品种镝、铽、铕、镨、钕已触底回升

20%

以上， 中重稀土价格上涨更

加明显。

此外， 根据广发证券统计，

2013

年

2

季度， 钕铁硼龙头企业开

工率环比由

50%

提升至

80%

左右，

稀土永磁行业回暖迹象明显。 稀土

下游需求在永磁回暖的带动下出

现复苏迹象，

2013

年

1-5

月，我国稀

土累计出口量同比大幅增长

87%

。

海通证券在发布的最新报告

中指出， 目前稀土价格呈现全线

反弹态势， 而且我们认为氧化镝

价格受到成本支撑及供给受限等

多重利好将继续走强， 预计厦门

钨业

2013

年稀土新材料板块能够

扭亏。

打击“黑”稀土

工信部拟开展全国稀土整治工作

□本报记者 孟斯硕

中国证券报记者了解到，工

信部拟联合多部委开展全国稀土

整治工作， 目前整治方案已经进

入各部委会签阶段。据了解，此次

稀土整治仍以打击 “黑” 稀土为

主，但“打黑”范围和力度将超过

历次“打黑行动”。

据了解，此次“打黑”行动时

间点将根据会签完成时间点来确

定。 去年工信部曾开展过一轮打

击稀土行业违法违规行为专项整

治行动，根据工信部统计，去年共

捣毁稀土非法采矿点

14

个， 关闭

选矿、 冶炼分离企业

20

户并拆除

生产设施，关停产能约

3

万吨。

今年对于稀土打击的力度将

加强。 今年

6

月

14

日至

29

日，赣州

市定南县开展了

2013

年上半年稀

土开采和经营秩序专项整治 “回

头看”活动。 在专项整治过程中，

一些私矿和贸易囤货商被打击。

“赣州市对‘黑’稀土的打击是此

次稀土整治行动的一部分， 稀土

整治工作会将赣州稀土整治的经

验推广到全国。”消息人士告诉中

国证券报记者。

工信部副部长苏波在今年

4

月

份出席中国稀土行业协会第一届

会员暨理事大会上曾明确表示，今

年，国务院有关部门将采取更为严

厉的措施，结合稀土专用发票监控

系统的实施，加大打击稀土非法生

产、 黑市交易等专项整治力度，坚

决处理一批典型案件。

赣州稀土的“打黑”行动效果

立竿见影，稀土价格应声上涨。据

粗略统计，

6

月中旬以来， 中重稀

土的代表品种氧化镝和氧化铽价

格涨幅在

19%-25%

之间，镝铁涨

幅也达

22%

； 轻稀土的代表品种

氧化镨钕价格涨幅达

10%

以上。

但是对于“打黑”行动能否彻

底根除稀土行业的私挖乱采，业

内人士多认为，需看“打黑”行动

能否建立起对地方政府的有效监

督和问责。

“虽然国家通过一系列技术手

段来尽量规避稀土的盗采、 减少

‘黑’稀土的流通，但是私挖乱采现

象仍屡禁不止，这主要是因为地方

政府在盗采过程中并没有形成有

效的监督和管理。稀土整治的关键

仍然在地方政府。 ”一位行业内专

家告诉中国证券报记者。

苏波也强调， 要进一步落实

地方政府监管责任， 对违规企业

和地方坚决扣减计划指标， 严格

实行问责制。

恒顺电气

遭证监会立案调查

恒顺电气公告称，

7

月

19

日，公司接到青岛证监局

下发的《中国证券监督管理

委员会调查通知书》。 青岛

证监局认为，该公司涉嫌未

披露相关信息，公司董事长

兼总经理贾全臣、财务总监

兼董秘王艳强涉嫌泄露内

幕信息，根据《中华人民共

和国证券法》 的有关规定，

决定对公司及相关人员立

案调查。

公司表示，在立案调查

期间， 公司及有关人员将

积极配合青岛证监局的调

查工作， 并严格履行信息

披露义务。 此次立案调查

事项， 是涉及公司

2012

年

发生相关事项的专项调

查， 目前公司生产经营状

况正常。 （姚轩杰）

ST澄海副董事长

500万元救急

ST

澄海发布公告，公司

将向副董事长陈继个人借款

500

万元用于缓解公司资金

压力，借款期限为半年，按年

利率

7%

偿还借款。

公告称， 为保证公司经

营业务发展， 缓解公司资金

压力， 公司向本公司副董事

长陈继个人借款

500

万元，根

据 《上海证券交易所股票上

市规则》 中关于关联交易的

相关规定， 本次借款事项构

成关联交易。

公司在与陈继所签署的

借款合同中规定， 公司方面

的借款金额为

500

万元，借款

期限为半年， 年利率

7%

，借

款方式根据实际经营需要，

由关联自然人陈继向公司分

期支付借款， 按借款总额和

实际用款天数计收利息，借

款期限到期后， 公司向关联

自然人陈继一次性支付本金

及利息。

公司表示， 关联自然人

向公司提供借款主要是为了

公司经营需要， 满足公司临

时资金周转， 不存在占用公

司资金等情形， 未损害公司

及全体股东的利益， 未影响

公司的独立性。

回顾公司历史可以发

现，

ST

澄海副董事长陈继已

经通过买入自家公司股票小

赚一笔。

2012

年

11

月

16

日，陈

继通过竞价交易买入自家

10

万股，均价为

8.22

元，耗资逾

82

万元。 即便不以公司最高

股价

11.15

元计算， 而是以

2013

年

7

月

19

日最新收盘价

9.12

元计算，陈继仍然获利

9

万元。 (王小伟)

新华社图片

2013

年

1

至

6

月，

山东日照累计完成货

物吞吐量

1.626

亿吨，

增幅超去年同期

1.4

个百分点，其中，外贸

吞吐量完成

1.15

亿

吨， 集装箱吞吐量完

成

100.9

万标箱，在进

口货物中，铁矿石、大

豆、木片居全国第一，

进境原木和煤炭、原

糖等位居全国前列。

4

公司半年报平淡出炉

安信信托中期净利1.1亿元 微降2%

4

家公司半年报平淡出炉。安

信信托上半年度共实现营业总收

入

2.17

亿元，同比微增

1.14%

，实现

净利润

1.10

亿元，同比微降

1.9%

。

截至报告期末， 公司总资产

11.08

亿元， 比上年度末增长

16.52%

，负债总额

4.13

亿元，资产

负债率为

37.24%

。 公司表示，

2013

年上半年信托资金主要投向涉及

基础产业、 房地产、 证券投资、实

业、金融和其他。 公司继续向非房

地产领域进行业务拓展，调整业务

结构，加大其他领域的拓展力度。

其他

3

家公司半年报同样平

淡。 滨化集团上半年实现营业收

入

19.38

亿元，同比下滑

8.47%

；实

现净利润

1.40

亿元， 同比下滑

29.95%

。 公司表示，受上半年国

内宏观经济整体复苏缓慢的影

响， 烧碱产品市场延续了

2012

年

下半年以来的低迷走势， 产品价

格较去年同期下降幅度较大，导

致毛利率下降。

蓝科高新上半年实现净利润

4818.34

万元， 较上年同期减

24.14%

； 营业收入为

3.66

亿元，较

上年同期增

3.37%

； 基本每股收益

为

0.151

元，较上年同期减

23.74%

。

中航精机上半年实现营业总

收入

30.5

亿元，同比下滑

10.49%

；实

现归属于上市公司股东的净利润

2.02

亿元，同比增加

8.24%

。 每股收

益

0.28

元。公司预计

2013

年

1-9

月归

属于上市公司股东的净利润为

2.3

亿元至

2.8

亿元之间， 变动幅度在

0%

至

20%

之间。（王小伟 张怡）

■中报看点


